



Freyung: Wanderausstellung auf der Gartenschau

Beitrag

Der „Europas-Werte-Wanderweg“ ist eine Wanderausstellung im doppelten Sinn. Einerseits werden die acht Informationstafeln so aufgestellt, dass man sie bei einer kleinen Wanderung erkunden kann. Andererseits bleibt die Ausstellung, die von der Bürgerbewegung „Europa-Union Bayern“ konzipiert wurde, etwa vier Wochen an einem Ort und zieht dann weiter. Am Sonntagnachmittag wurde sie auf der Bayerischen Landesgartenschau eröffnet – und das von einem, der sich tagtäglich für Europas Werte einsetzt und politisch seit Jahren dafür kämpft: Manfred Weber, der Vorsitzende der europäischen Volkspartei (EVP) und zugleich ihr Fraktionsvorsitzender im Europaparlament.

Dieser „hochrangige Besuch“ sei eine große Freude für die Region, machte Bürgermeister Dr. Olaf Heinrich bei seiner Begrüßung deutlich. Es gebe wohl keinen besseren Ort, um über zu Europa zu reden, als den Geyersberg, von wo aus sowohl Österreich als auch die tschechische Republik zum Greifen nah seien. „Gerade zur Zeit wird deutlich, dass Friede und Freiheit nicht selbstverständlich sind. Trotz mancher Schwierigkeiten ist die EU ein herausragendes Friedensprojekt, das es allein schon wert ist, sich europäisch zu engagieren“, so Heinrich. Manfred Weber freute sich, dass im Dreiländereck das Miteinander nicht nur ein Wort, sondern gelebte Realität sei und begrüßte die Bürgermeisterin von Winterberg, Jaroslava Martanová, sehr herzlich. Weber erzählte von seinem jüngsten Besuch in der Ukraine, wo man im Gespräch mit den Einheimischen „versteht, welchen Wert Demokratie wirklich hat“. Statt nur die funktionalen Errungenschaften Europas hervorzuheben, etwa dass in Europa nun das Telefonieren leichter geworden ist, müsse man in Zukunft wertebasierter argumentieren. „Europa ist eine Schicksalsgemeinschaft, in der über allem die Freiheit steht. Dies könne man nur verteidigen, wenn man auf allen Ebenen zusammenarbeite – anstatt in nationales Denken zurückzufallen.“

„Europa geht uns alle an“, betonte die stellvertretende Landrätin Helga Weinberger, die bereits politisch aktiv war, als die Grenze zu Tschechien geöffnet wurde. Wie wichtig es sei, dass den Menschen die demokratischen Werte wieder bewusst werden, hob die Bürgermeisterin von Winterberg (Vimperk) hervor, die gleichzeitig auf die Gefahren von Falschinformationen hinwies. Sie hofft auf weitere gemeinsame Projekte, die das Zusammenwachsen Europas vorantreiben. Zuletzt erklärte der Vorsitzende der Europa Union, Baron von Cetto, die Hintergründe der Wanderausstellung und deren

Ziele. „Es ist dringend notwendig, dass wir unsere Werte herausstellen und immer wieder erklären, warum sie für uns alle so wichtig sind.“ Die Outdoor-Ausstellung wurde von der Europa-Union Bayern konzipiert und wird von der Europäischen Union und der Bayerischen Staatskanzlei kofinanziert. Acht Schautafeln setzen sich in deutscher und tschechischer Sprache mit den grundlegenden Werten Europas auseinander und werden nach mehreren Stationen in Bayern und Tschechien bis 01. August 2023 in Kooperation mit der Landesgartenschau Freyung und EUROPE DIRECT Bayerischer Wald – Böhmerwald – Unterer Inn in Freyung gezeigt.

Bericht: Landesgartenschau Freyung – Foto: Daniela Blöchinger – Manfred Weber (3. v. re.), EVP und Fraktionsvorsitzender im Europaparlament, eröffnete die Wanderausstellung Europas-Werte-Wanderweg auf der Bayerischen Landesgartenschau im Beisein von stellvertretender Landrätin Helga Weinberger, dem Freyunger Bürgermeister Dr. Olaf Heinrich (v. li.) der Geschäftsführerin der Europa-Union Bayern Dr. Ute Hartenberger und dem Geschäftsführer der EUREGIO-Geschäftsstelle in Freyung.

BIKE SALE 
1.490 EURO STATT 2.600 EURO
SOLO A50

Kategorie

1. Tourismus

Schlagworte

1. Bayern
2. Freyung
3. Landesgartenschau